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日前 ， 意大利百年巧克力品牌

Venchi 亚洲首家机场店和%Arabica 咖
啡全球首家机场店先后在虹桥机场 2 号
航站楼亮相。 两家品牌店铺位于出发候
机厅， 彼此相邻， 为旅客提供更多国际
化、 多样化和品质化的消费选择。

2018 年至今 ， 虹桥机场餐饮 、 品
牌、 零售各类业态引入 “首店” 三十余
家 ， 其中全球知名一线品牌十余家 。

“首店 ” 级业态在虹桥航站楼的集聚 ，

也从某种程度上反映出一座城市对首店
的吸引力。

走进%Arabica 全球首家机场店 ，

店内纯白极简风格非常醒目， 弧形吧台
与高透玻璃营造出开阔的纵深感。

早在 2017 年， 首店在上海衡复历
史文化风貌区引爆长队的%Arabica 咖
啡，就纳入了虹桥商业的招商名单。没想
到接洽之后， 对方却拒绝了。 %Arabica

咖啡的管理层觉得 ， 自身的潮牌创意

IP 气息与彼时商圈内众多连锁品牌不
合， 所以婉拒了邀请。

变化发生在去年 5 月。 虹桥机场 2

号航站楼完成了 “北三角 ” 餐饮区改
造， 餐饮区整体打造的设计元素优势互
相叠加， 吸引了国际知名网红汉堡 “昔
客堡” （Shake Shack） 内地机场首店，

以及网红饮品店 “彦悦山” 国内机场首
店等潮牌店家 。 %Arabica 咖啡由此
“回心转意”。

与此同时 ， 新入驻的 Venchi 机场
店铺保持着品牌一贯的意式风格， 为了
突出机场店的与众不同 ， Venchi 还专
门特制了仅在虹桥机场售卖的 “旅行系
列” 巧克力礼盒。

不只是餐饮， 香奈儿彩妆国内机场
首家精品店进驻虹桥机场航站楼。 机场
方面透露， 伴随着这家首店开张， 其他
大牌香化也对虹桥机场情有独钟， 纷纷
把全国机场首店落户于此———博柏利、

欧珑、 纪梵希、 娇兰 4 个品牌的全国首
家机场彩妆店， 不久之后同样相继入驻
虹桥。

不仅是香化， 类似的撬动作用也体现在大牌专卖店的入驻
中。就在 LVMH 集团的 LV 虹桥机场店敲定之后，其他奢侈品牌
集团也主动接洽虹桥，表示要把旗下的品牌开进一线品牌大道。

今年 4 月， 全国首个由机场与迪士尼合作打造的儿童游乐
区———“奇乐妙妙家” 儿童游乐区亮相虹桥机场。 此前， 虹桥
机场已率先在 2 号航站楼引进两家上海迪士尼度假区直营专卖
店， 虹桥机场门店是与上海迪士尼乐园内商店同样级别的 “迪
士尼乐园店”。

长宁：打造12个重点项目建设“数字家园”
制定三年数字化转型行动方案

建设虹桥智谷双创基地、打造中山公园数
字金融城、推进全市首个教育数字化转型实验
区建设、推广“数字医疗”新应用……记者从昨
天举行的长宁区推进城市数字化转型专家座
谈会获悉，长宁区将聚焦经济新动能、生活新
方式、治理新范本三大领域，打造12个数字化
转型重点项目，以人为本建设“数字家园”。

目前 《长宁区全面推进城市数字化转型
行动方案 （2021-2023年 ）》已进入征求意见
阶段，力争用三年时间，将长宁区打造成为数
字化转型标杆区、示范引领区和最佳体验区。

数字化转型要适应不同类型
的社会需求

“数字基因” 在长宁区有着深厚积淀：早
在2000年“十五”时期，率先确立“数字长宁”

发展战略 ；2016年 ，设立全市首个 “互联网+

生活性服务业”创新试验区。

为全面推进城市数字化转型， 长宁区开

展了大调研工作。 截至5月底，全区调研走访

83家企业，开展35场座谈，收集各类意见建议

168条，努力找准各行业发展中的高频急难问
题， 梳理出数字化转型的重点工作和场景建
设清单。

“数字化引领城市的未来，数字化转型要
适应各种不同类型的社会需求。 ”当天，中国
工程院院士吴志强获聘长宁区城市数字化转
型首席顾问。对于“三年行动方案”，他建议在
构建分级架构、 多中心体系平台和规划的同
时，打造多个典型案例，形成“数字幸福家园”

样板间。 “特别是，老年居民和外地来沪的年
轻人共享生活空间，却没有生活交集，是否通
过数字化转型打通、融合两者的需求，让老人
感受到数字生活的便利， 让年轻人找到家的
感觉，这对于保持城区活力来说至关重要。 ”

吴志强说。

激发数字产业化引擎动力，
提升数字经济贡献度

激发数字产业化引擎动力， 长宁区致力

于以高成长、高集聚、高质量的发展新动能提
升数字经济贡献度。

引领“数字生态”新格局，长宁区正建设
虹桥智谷双创基地， 支持在线金融、 在线文
娱、在线教育、在线医疗、“无接触”配送等业
务加快发展。 同时推动数字服务相关要素集
聚发展， 促进政产学研资源互动， 推动互联
网、大数据、人工智能、区块链等技术与实体
经济深度融合。

中山公园商圈将依托数字赋能 “逆袭”

成为中山公园数字金融城 ， 依托新微智
谷 、 华为—联通人工智能创新示范中心等
重点项目 ， 形成 “数字金融 ” 新示范 ， 进
一步提升金融服务的可得性、 便利性和安全
性， 同时还将探索形成可复制推广的数字金
融示范场景。

打造好操作、好体验、好品质
的数字生活新方式

触达“基本民生”，发展“质量民生”，长宁
区致力于打造好操作、好体验、好品质的数字

生活新方式，跨越“数字鸿沟”。

北新泾街道作为全市唯一的 “AI+社
区”， 成功入选上海首批人工智能示范应用
场景。 在此基础上， 长宁区围绕人在社区的
各类需求， 以 “数字家园、 人人共享” 为主
题， 建立党建引领的15分钟社区生活圈， 树
立 “数字家园” 标杆， 围绕 “五个人人” 十
二大类数字家园生活场景 ， 深化安全 、 宜
居、 康养、 社交等需求， 让社区服务更有温
度， 社区治理更有智慧。

针对教育、医疗、养老等老百姓关注的民
生领域，数字赋能的改变也在悄然发生：长宁
区已成功申报沪上首个教育数字化转型实验
区，将围绕构建一个生态圈、两个技术基座、

三类数字资源、四大教育功能、N个应用场景
全面推进“标准化+个性化 ”的智慧教育 ，不
断提升数字教育服务能级；建设智慧医疗功
能性平台 ，推广 “数字医疗 ”新应用 ，构建智
慧化、整合型、高品质的卫生健康服务体系；

整合各类为老服务资源，推进养老综合平台
建设及“一键通”试点，推动智慧养老场景应
用落地。
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“三千孤儿入内蒙”的故事为何圈粉无数
杨逸淇

历史的宏大叙事， 总是在细节处留

下最深的印记。近日，上海市代表团到内

蒙古登门看望“人民楷模”都贵玛老人。

上海市委书记李强向老人家颁授 “上海

市荣誉市民”证章、证书。 截至 6 月 7 日

18 时， 微博话题 # 内蒙古曾接收 3000

多名南方孤儿 # 阅读 1.8 ?次。

百?大党、 百?征程， 有很多历

史瞬间直抵人心。 原本相隔千里， 没

有血缘关系， 如今却骨肉相连， 生死

相依， “三千孤儿入内蒙” 的故事中

有 “草原额吉 ” 的奉献与担当 ， 有

“国家孩子” 的感恩与报答， 有治国

理政的智慧， 更有民族团结的 “国之

大者”。 纵览历史， 每一段传奇故事

背后是不变的真理， 习近平总书记深刻

总结说：“团结是中国人民和中华民族战

胜前进道路上一切风险挑战、 不断从胜

利走向新的胜利的重要保证。 ”60 ?后

的今天，民族团结互助情比金坚。 上海、

内蒙古两地主要负责同志亲自领队、互

动交流，就是汲取“三千孤儿入内蒙”精

神力量的生动注脚， 就是学党史、 悟思

想、办实事、开新局的务实行动。

历史为什么选择中国共产党？ 我们

党为什么能从石库门走到天安门？ 小小

红船如何能成为领航中国的巍巍巨轮？

一个故事胜过一打道理。 “三千孤儿入

内蒙” 的故事贯通 “苦难辉煌的过去、

日新月异的现在、 光明宏大的未来”。

“软实力” 理论提出者、 哈佛大学

教授约瑟夫·奈曾感慨： “中国领导人

是讲故事高手。” 的确， 善讲故事是中

国共产党领袖的过人本领。 但是， 他只

讲对了一半。 事实上， 在互联互通的地

球村里， 每个人都是 “中国名片”； 全

媒体时代， 每个人都可以成为中国故事

的主讲、 主播； 在这片 “全世界最有活

力的土地” 上， 每个人都可以在时代的

大舞台上书写精彩的人生， 成为中国故

事的主角。 学会发现故事、 创造故事、

讲好故事， 奏响交响乐、 大合唱， 中国

故事就会愈来愈精彩， 中国声音就会愈

来愈洪亮。

理论是灰色的 ， 但故事是有温度

的； 道理是抽象的， 但故事是生动的。

在德国出版界流行一句话： 故事驱动国

家。 “三千孤儿入内蒙” 的历史佳话圈

粉无数 ， 再次提示我们 ， 在伟大时代

的精彩讲述中 ， 红色故事具有强大的

感召力。

上大微电子学院建设推进会举行
于绍良出席并讲话

本报讯 2021 新发展格局下的集成电路交叉创新论坛暨上
海大学微电子学院建设推进会 6 月 6 日举行。 市委副书记于绍
良出席会议并讲话。

于绍良指出， 发展集成电路产业是习近平总书记交给上海
的重大任务， 也是上海建设具有全球影响力的科技创新中心的
重点领域和主攻方向。 经过多年努力， 上海集成电路产业能级
持续提升、 发展生态持续优化。 上海大学要进一步对标先进，

全力打造准工业化、 国际化的一流微电子学院， 在引育人才上
挑重担， 在协同攻关上作表率， 在深化改革上当先锋， 为破解
集成电路 “卡脖子” 问题、 推动集成电路领域源头创新、 推进
产业基础高级化和产业链现代化作出积极贡献。 希望专家们充
分发挥各自优势， 多为学院发展把脉支招、 牵线搭桥， 助力学
院不断涌现新成果、 取得新突破。

副市长陈群出席会议并为上海大学微电子学院第一届理事
会成员颁发聘书。 两院院士吴汉明、刘明、李儒新、欧阳钟灿、曹
镛、李述汤、黄维、丁汉、彭孝军、叶志镇等出席会议。

把党的精神故事谱系讲好传开
本报讯 （记者唐玮婕） 浦东新区昨天召开 2021 年精神文

明建设工作会议， 今年以建党百年为契机， 浦东将用好红色资
源， 推出更多红色文化宣教阵地、 项目、 活动， 实施张闻天生
平陈列馆等一批红色阵地功能提升项目， 推进红色地标高水平
保护利用。

结合党史学习教育，用好用活红色资源，把党的精神故事和
精神谱系讲得更好、传得更开，是今年浦东精神文明建设工作的
重点。党史学习教育展、浦东开发开放 30 周年主题展、浦东开发
陈列展等， 都将成为浦东生动鲜活开展党史学习现场教育的学
习平台资源，区域内已梳理盘活一批红色资源，开发红色旅游经
典线路，用好“红色党史巴士”，打造“流动课堂”。

通过聚焦凝魂聚气、 鼓舞士气、 淳化风气、 涵养心气， 浦
东新区精神文明建设工作为推进高水平改革开放， 奋力打造社
会主义现代化建设引领区， 创造新时代新奇迹提供坚强思想保
障和强大精神动力。

会前 ， 市委常委 、 浦东新区区委书记翁祖亮等会见了

2019-2020 全国学雷锋志愿服务 “四个 100” 先进典型以及

2019-2020 年度浦东新区十佳志愿者、 十佳志愿服务集体、 十
佳志愿服务项目获奖代表。

■本报记者 周渊

“要把最真实的中国故事带回去”

由31个国家驻华使节组成的代表团来沪访问，实地了解
上海发展成就和中国共产党百年奋斗历程———

漫步于杨浦滨江，途经由凉亭、廊桥与
水生植物组成的“雨水花园”，行至人民城市
规划展示馆，上海独有的海派风情呈现于眼
前。远道而来的31个国家驻华使节情不自禁
竖起了大拇指：“夏天的上海，美极了！ ”

这两天， 驻华使节代表团在沪访问，参
观了中共一大纪念馆、浦东展览馆、张江人
工智能岛、 杨浦滨江和长宁区新泾六村等
地，实地了解上海经济社会发展成就和中国
共产党百年奋斗历程。 驻华使节们纷纷表
示：“要把最真实的中国故事带回去，要让更
多人了解最生动、最自信的中国形象。 ”

“中国智慧，应该站上
国际舞台惠及全世界”

占地6.6万平方米，张江人工智能岛是
国内首个 “5G+AI”全场景商用示范园区 。

参观这里时，AI智慧中心的大屏幕吸引了
驻华使节们的关注———机器人在园区内
执行安保任务、 无人机在上空飞行巡检、

河道中还有无人船和水下机器人在监测
水质……驻华使节们边参观边讨论，有人
还拿出手机做起笔记。他们说：“中国智慧，

应该站上国际舞台惠及全世界。 ”

数天前举行的2021浦江创新论坛，阿
联酋是主宾国。阿联酋驻华大使阿里·扎希
里对论坛上的观点碰撞与科技交流仍历历
在目。他希望，中国不仅能和阿联酋分享经
验， 更应该向世界展现创新实力与治理成
效，“中国正一步一个脚印朝前迈进”。

面对共同难题，中国智慧熠熠发光。装
上下肢外骨骼康复机器人， 下肢瘫痪的患
者缓缓迈起脚步 ， 这是张江人工智能岛
“AI+医疗场景 ”的科技成果 ，成为了驻华
使节们反复讨论的话题。 委内瑞拉驻华大
使菲利克斯·普拉森西亚认为，中国在人工
智能领域的先进技术， 尤其在医疗领域的
应用，能为许多国家提供样本，将有效缓解
病患的痛苦。

许多驻华使节都提到了近两年中国在
医疗领域的成果。 扎希里表示，此前新冠肺
炎疫情暴发时，中国及时应对，被很多国家
“点赞”与借鉴。 南非驻华大使谢胜文认为，

全世界正在面对同一个公共卫生安全问题，

中国智慧可以成为化解困难的“润滑剂”。

塞拉利昂驻华大使欧内斯特·恩多马
西纳曾读过《习近平谈治国理政》等书籍，

对其中蕴含的“中国之治”经验与观点如数

家珍。 “我们国家很多地方还没有摆脱贫困，

之后会把这些中国智慧带回去， 为国家脱贫
提供借鉴。 ”

一只粽子香囊、一场理疗
按摩，人文交流推动民心相通

流苏穗、中药包，拼接起来就是一只精致
的粽子香囊。 在使节们眼中，五颜六色的“三
角包”挂在身上，格外别致。

人文交流，承载着国家与国家、人民与人
民之间的友好与和善。 参观长宁区新泾六村
时， 使节们围坐在一起学习制作粽子香囊，提
前感受中国传统端午佳节的气氛。得知香囊内
放了中药材后， 阿塞拜疆驻华大使杰纳利·阿
克拉姆拉着同伴分享知识，还说要给子女们带
回三种不同颜色的香囊。

有四分之一华人血统的毛里求斯驻华大
使王纯万， 在沪访问的两天里特地穿上唐装、

扣上中国结。 他说，这不仅仅是因为喜欢中国
文化，更是为这趟旅程献上最大诚意。

人文交流，也推动了民心相通。社区卫生
服务中心的中医药综合服务区， 成为了驻华
使节们的“网红打卡点”。 巴林驻华大使安瓦
尔·艾勒阿卜杜拉坐在理疗室内，中医全科医
生为其提供了一场理疗按摩。“就那么短短时
间，我感觉自己的肩部舒缓了好多，中医真的

是太神奇了，上海市民生活太便利了。 ”王
纯万则尝试了智能测血压， 他笑言自己血
压指标正常， 都是因为在中国养成了健康
的生活方式。

喜欢松子桂鱼、想去上海迪士尼乐园，

圣多美和普林西比驻华大使伊莎贝尔·多
明戈斯在上海还有很多 “未完成的心愿”，

她说要留着下一次实现。赴任前，她只从社
交媒体上浏览过一些有关中国的信息，直
至“打卡”众多中国城市后，多明戈斯才发
现中国的魅力所在。“尤其是在健康绿色的
生活方式上，我们都可以向中国取经。 ”

中国共产党为什么能，
驻华使节纷纷赞叹

中国共产党百年发展历程， 正向更远
更广传递着精神与思想的力量。

在中共一大纪念馆， 珍贵文物与充满
科技感的影像资料， 让使节们穿越历史长
河， 感受中国从积贫积弱到站起来、 富起
来、强起来的光辉历程，感受中国共产党人
为革命事业的无私奉献。

在浦东开发开放30周年主题展上，看
着曾经的烂泥渡路转变为特色地标和文化
场馆，使节们情不自禁地鼓起掌，还用中文
大声喊出“很好”。

在新泾六村， 加装电梯为百姓带来的幸
福感与满足感，也令使节们眼前一亮，共治共
建共享成为上海社会治理的生动图景。

……

中国共产党为什么能，使节们纷纷赞叹。

30多年前，摩尔多瓦驻华大使杜米特鲁·贝拉
基什曾到访过中国， 他说如今这里发生了翻
天覆地的变化。 “无论是生活水平，还是科技
创新， 这些进步与成就都是源自中国共产党
的领导，人民才能看到这些丰硕果实。 ”

普拉森西亚用“棒极了”作出回应，称习
近平总书记领导下的中国令他由衷钦佩。“我
相信， 中国共产党的下一个百年将会更加光
彩夺目，将会创造更多奇迹。 ”

见证了中国的真实模样， 才能讲好中国
故事。贝宁驻华大使西蒙·阿多韦兰德在两天
的访问行程中一直背着相机， 每到一处都要
认真拍一拍，相机里已存有400多张照片。 阿
多韦兰德称，他不愿意错过任何一个细节，也
希望能让更多千里之外的贝宁同胞看到真实
的中国、精彩的上海。

“你们应该来中国， 看看中国现在的发
展。 ”这是扎希里想要带给阿联酋人民的信息，

也是驻华使节们共同的想法。扎希里多次来到
上海，这座活力之城总能给他带来惊喜。 从科
技创新到医疗保障， 再到人民富足的文化生
活， 他认为， 上海的发展折射出中国的进步。

“开放、包容、坚韧，这是最生动的中国形象”。

荨 驻华使节参观中共

一大纪念馆。

本报通讯员 倪邓杰摄
茛 驻华使节学习制作

粽子香囊。

本报记者 占悦摄


